

El Canónigo Aguilar el 10 de enero de 1655 incluyó una nota en el inventario de 1638 que dice:

«Un Sagrario nuevo dorado que puso en dicha Iglesia el Sr. Canónigo, grande y otro de carey en la sacristía» [Cuentas, fol. 86 vto.].

El inventario de 1658 dice:

«Un Sagrario grande que hizo el Sr. Canónigo Aguilar. Otro pequeño de carey» [Cuentas].

El 19 de diciembre de 1821:

«Item dos Sagrarios del altar mayor y comulgatorio. Sagrario de carey para el Jueves Santo». [Inventarios].

Lo mismo dicen el inventario del 30 de noviembre de 1830 y el redactado en tiempo del Obispo Lluch.

8. LÁMPARA DE PLATA DEL SANTÍSIMO

Doña María de Quintana, bienhechora de esta Iglesia, regaló para la Iglesia de Santiago una lámpara de plata (Fig. 24), que se conserva en el Altar del Santísimo (izda.), enviada de México, con la siguiente inscripción:

«Esta lámpara da Doña Marya de Quyntana a la Yglesia de Parroqya de Santyago de Gáldar año de myll y 626».

En la visita de Cámara y Murga, 31 de diciembre de 1628, tenemos para el Santísimo un nuevo palio de la «china», enviado de Méjico, también por doña María de Quintana.

9. MONEDAS DE LOS VELORIOS

La Iglesia de Santiago tiene unas monedas de plata del s. XVI (Fig. 25).

Son para los «velorios» y fueron compradas por el Canónigo don Marcos Verde de Aguilar, siendo Mayordomo de dicha Iglesia. Son reales de a ocho dinamarquinos.

En las Cuentas de don Marcos aprobadas el 12 de enero 1655 leemos:

«Item dá por descargo ciento cuatro reales que importaron trece reales de a ocho dinamarquinos para las ocasiones de los velorios que se juntaron para dicha Iglesia y caudal suyo como lo demás» [Cuentas].